
 

 

 

 

Políticas Estudiantiles 

Informe Integrado 

 

El objetivo del recorrido por las diferentes regionales, desde el área de Asuntos 

Estudiantiles, fue constituir una agenda común sobre las actividades a realizarse con los 

estudiantes de cara a al Federado de Centro de Estudiantes de Educación Superior 

previsto para el mes de octubre. 

La primera región educativa visitada fue la N°6, constituida por IES “Prof. E Fracchia”-IES 

“Pampa del Indio”-CESBI-“Intendente H. Herrera”, Colonia Unidas-“R. B Barbetti”, Gral. 

Roca-“H. H Dolce”, Las Garcitas. En esta oportunidad se dio a conocer los ejes de trabajo 

más importantes desde la línea y se avanzó en el área referente a normativa. También fue 

una oportunidad interesante para tomar contacto con las acciones que el instituto de Gral. 

San Martín, junto al centro de estudiantes y con el acompañamiento de varios docentes, 

viene realizando y se insistió en la necesidad del trabajo en redes con los IES más 

cercanos para afianzar la participación de los estudiantes del Nivel Superior. 

En segunda instancia fueron convocadas las instituciones que corresponden a las 

regionales educativas III y VIII;  en este segundo encuentro se organizaron una serie de 

actividades en conjunto sobre todo entre las localidades de Las Palmas-Makallé-

Resistencia (ISPEA BA-Rodolfo Walsh-Instituto de Educación Física). Se acordó la 

realización de la “Primer Jornada de Estudiantes de Educación Superior (EDES)” para el 

28-29 de septiembre, para ello se organizaron cuatro comisiones para distribuir el trabajo: 

Comisión Académica, que tiene como función la organización y selección del contenido/os 

del encuentro. Logística y Planificación, que tendrá a su cargo la gestión del presupuesto. 

Comunicación Interna, para mantenerse informados para mejorar la realización de las 

tareas y Comunicación y Difusión, encargada de establecer los canales de comunicación 

externos para dar a conocer la iniciativa. 

Las instituciones convocadas, para el tercer encuentro, fueron los IES de la Región 

Educativa I-IV-XI, la mesa de trabajo se llevó a cabo en el la localidad de Villa Ángela. En 

dicha oportunidad estuvieron presentes alumnos y docentes del IES “Villa Ángela- “Miguel 

Neme”, Las Breñas-“W. Fontanarrosa”, Santa Sylvina-IES “San Bernardo”, además se 



 

 

contó con la presencia del Director Regional quien nos acompañó en el inicio de la 

jornada junto al equipo directivo de la institución.  

En primera instancia la referente jurisdiccional presentó las acciones a realizarse, previas 

al Federado de Centros de Estudiantes de Nivel Superior, durante el intercambio 

surgieron determinadas cuestiones acerca de: problemáticas del comunes del 

estudiantado; dificultad para la conformación de Centros de Estudiantes; poca 

participación estudiantil; cuestiones en torno a la figura del CIPE y sus funciones entre 

otras. Dichos temas fueron atendidos por la referente jurisdiccional  de Asuntos 

Estudiantiles, en compañía del referente de la línea Formación de Formadores. 

Posteriormente surgieron dos propuestas, una para la segunda mitad del año y otra 

pensando en el ciclo 2018. Desde el IES “Miguel Neme” se platea como propuesta una 

Peña Cultural que incluirá variadas actividades tanto culturales como deportivas, a cargo 

de los estudiantes y con la colaboración de los docentes referentes, para el día 14 de 

septiembre. Para dicho evento el trabajo será distribuido de manera similar al planteado 

por las regionales III y VIII, se contemplará la participación de los IES de Charata y el IES 

“M. Lambertti de Parra” de la localidad de Gral. Pinedo.  

Los institutos de Villa Ángela-San Bernardo-Santa Sylvina planifican para el 2018, 

Encuentros Deportivos con diferentes instancias: Institucional para la última semana de 

abril; Inter-zona o Regional para la segunda semana de junio; Inter-provincial durante la 

segunda semana de septiembre. En estos encuentros se hará extensiva la invitación para 

el CESBIN, el IES de La Clotilde como las UES de Du Graty dependiente del IES “Villa 

Ángela”. Se plantea también Jornadas Culturales en el que cada institución, articulando el 

trabajo con otros organismos e instituciones de diferentes niveles, realizará actividades 

relacionadas con las temáticas transversales definidas y planteadas desde el área de 

Asuntos Estudiantiles. 

Luego del trabajo realizado en la ciudad de Villa Ángela, se organizó nuevamente una 

jornada de trabajo en la ciudad de Sáenz Peña a la que fueron convocadas las 

instituciones que conforman la regional educativa N° VII. En esta jornada de trabajo se 

contó con la participación del IES de Charata y, además de poner en común el estado de 

situación de los IES en referencia a Asuntos Estudiantiles, se avanzó en el planteamiento 

de actividades futuras que incluyan tanto a otras instituciones como a las unidades de 

extensión de servicios que poseen los IES. En este sentido se planteó como posibilidad la 

organización de Jornadas de Recreación con alto contenido cultural y que incluyan 



 

 

también actividades de tipo deportiva, pensada para la semana del estudiante a fin de no 

entorpecer el desarrollo de las actividades curriculares. Puntualmente el IES “J. 

Mantovani” propuso un proyecto institucional, que contempla sus UES, dicho proyecto 

tiene que ver con los hábitos de limpieza que abarca a la comunidad educativa en general 

llevada a cabo por el Centro de Estudiantes con la coordinación de los docente referentes. 

Esta acción está muy relacionada con la situación particular de la institución dado que 

están en proceso de mudanza al nuevo edificio. En esta misma línea se propone la 

“campaña abierta de donación de libros”, con la finalidad de crear la biblioteca del instituto 

en esta actividad es importante la participación de los estudiantes de “biblioteca”. 

Una vez finalizado el encuentro fueron visitados también el IES “J. J. G Pisarrello”, de 

Quitilipi y el IES “Prof. María A. Pereyra” de la localidad de Pcia. De la Plaza. En esta 

oportunidad se dialogó con las autoridades de cada institución; en el caso del IES de 

Quitilipi se contó con la presencia del Presidente del Centro de Estudiantes de la 

institución y ambos referentes (Asuntos Estudiantiles-Formador de Formadores) 

plantearon los temas transversales y la necesidad de organizar, con las demás 

instituciones de Educación Superior de la zona, acciones integradas con vistas a afianzar 

la participación de los estudiantes y generar espacios de intercambio en la región. 

Uno de los últimos encuentros, para la planificación de una agenda común contemplando 

los ejes centrales de la línea, se llevó a cabo en la ciudad de “J. J Castelli”  en el que 

estuvieron convocados los IES de la Regional V-IX-X. Se contó con la presencia del IES 

“R. Favaloro”, Castelli-“Manuel Estrada”, Tres Isletas-“Cacique Supaz”, M. N Pompeya, 

además de tomar conocimiento de las situaciones particulares de cada institución se 

avanzó en la organización de varias acciones institucionales y un encuentro en particular 

para el corriente año que involucra a los IES que han participado de la mesa de trabajo. El 

“Encuentro Deportivo-Cultural” está pensado para la última semana del mes de 

septiembre, se llevará a cabo en la localidad de Castelli y recibirá a los estudiantes de sus 

UES, del IES de Pompeya y del Estrada de Tres Isletas, este última también incluirá los 

estudiantes que pertenecen a las UES de El Palmar. Serán dos jornadas de actividades e 

intercambios que se llevarán a cabo en el playón deportivo municipal, además de las 

competencias deportivas se contará con charlas de especialista de la localidad acerca de 

la importancia del cuidado de la salud. En cuanto a la cuestión cultural se volcará allí 

mucho de lo que las instituciones organizan para las muestras institucionales, además de 

espacios para discutir la organización y diferentes acciones que se pueden realizar desde 



 

 

los centros de estudiantes siendo importante esta instancia dado que los tres IES que 

trabajarán juntos están en proceso de conformación y/o  renovación.  

Posteriormente se visitó el IES de Colonia Elisa, en este encuentro se trabajó con la 

Rectora de la institución y el docente referente que se encarga de organizar y gestionar, 

junto con otros colegas y los estudiantes, las diferentes actividades que el instituto viene 

realizando. Frente a este panorama los referentes (Asuntos Estudiantiles-Formador de 

Formadores) instaron a poder extender las acciones e incluir a las instituciones de 

Educación Superior más cercanas.   

Para la última mesa de trabajo se visitaron los IES de “Pampa del Infierno” y “Taco Pozo”. 

En esta oportunidad se contó la participación de las autoridades, Referente Pedagógico, 

docentes y alumnos, se presentó de manera exhaustiva los ejes principales de la línea, la 

manera en que se viene trabajando en los demás IES de la provincia, se tuvo 

conocimiento de la situación de los órganos colegiados de cada instituto y en este sentido 

es importante mencionar que las dos instituciones están en proceso de renovación de los 

Centros de Estudiantes. Además se avanzó en la organización de diferentes actividades 

en función de los temas y ejes prioritarios que se establecen desde Asuntos Estudiantiles, 

en el caso de Pampa del Infierno se plantean actividades culturales y deportivas como por 

ejemplo la “Velada Literario” que incluye a los estudiantes de la UES de Los Frentones 

gestionando a través del municipio el traslado de los estudiantes para que participen del 

intercambio y de esta experiencia de formación. 

En el IES de “Taco Pozo”, una vez realizada la presentación general y precisada 

cuestiones acerca de los marcos normativos, su fue tomando conocimiento de las 

acciones que los estudiantes junto a la CIPE y demás docentes colaboradores (Docente 

Noveles) vienen realizando. Actualmente la tarea que los ocupa tiene  que ver con la 

renovación del Centro de Estudiantes, en este marco se realizan diferentes acciones para 

incentivar la participación estudiantil como ser: Talleres que contemplan diversas 

temáticas (Violencia-ESI-Adicciones-Educación Vial) y que cuentan con la participación de 

especialistas de la localidad; Jornada de Teatro a cargo de los estudiantes de la carrera 

de PEP (Prof. para la Educ. Primaria) y PEI (Prof. de Educ. Inicial); es importante destacar 

que en estas instancia de intercambio se invita y/o visita a diferentes instituciones del 

medio afianzando las relaciones con la comunidad en general. 

 


